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揭开国庆群众游行方阵服装背后的秘密

国庆有我
★

★ ★

★★

□本报记者 周美玉

□本报记者 王路曼
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□□本本报报记记者者 阎阎义义 文文//摄摄

□本报记者 余翠平

丽泽金融商务区首个5G实验室开放

高丽营镇总工会深耕服务阵地建设

世园会特种设备运行零故障

□本报记者 陈艺

国庆70周年庆典上， 除了大
阅兵吸引了世界目光外， 群众游
行欢快、 热烈的场面也吸引了亿
万观众的眼球，尤其是各式各样，
色彩斑斓的服装让观众目不暇
接，兴奋不已。但是，当观众兴奋
不已的时候， 您知道这些服装是
怎样制作出来的吗？近日，记者采
访了北京时尚控股的有关负责
人， 揭开了群众游行方阵服装背
后不为人知的事。

成立专家团队 14家企
业共同制作

据该公司科技发展部部长付
清云介绍， 该公司主要承担了新
中国成立70周年庆祝活动35个群
众游行方阵和3个表演方阵10万
余套、 30万余件服装、 配饰和10
万双鞋的任务量 。 付清云说 ：
“制装任务包括衣服、 帽子、 鞋
子、 袜子、 手套等类别。” 今年4
月， 北京时尚控股按照市国资委
要求， 作为生产总负责单位正式
参与国庆群众游行方阵服装的制
作工作。 付清云介绍了制装任务
主要工作流程： 设计图纸→设计
样→产品样→成衣产品→验收配
送→保障服务。 主要是北京服装

学院设计 ， 北京时尚控股从功
能性 、 舒适性上提出了改进的
建议。 经过三轮服装打样， 最后
经设计、 导演、 生产、 指挥部、
市国资委五方确认后组织生产制
作。 付清云说： “我们成立了专
家团队， 专家团队包括我们曾参
与新中国成立60周年服装制作经
验丰富的老专家、 外聘的军队专
家以及北京时尚控股现任的专业
技术人员 ， 深入到每个生产企
业， 进行严格的检验、 检查， 确
保符合生产资质和标准， 最终确
定生产企业。 服装及鞋生产共有
14家企业， 北京企业有6家， 其
余企业在外地。 这给服装生产组
织统筹工作以及保密工作都带来
前所未有的难度。”

该公司北京时尚控股技术专
家张红霞、 北京大华时尚公司和
光华集团天彩公司的职工代表高
宏庆、 槐信宝分别介绍了部分服
装的生产过程。 张红霞介绍到，
这次制装任务时间紧、 任务重、
难度大 、 款式多 ， 数量多少不
等， 最少的款式仅做两套， 有的
一个方阵20多个款式， 有的款式
制作数量只有几十套， 这为组织
生产制作带来了很大困难。 每款
服装均需要进行产前样的确认，

面料质地、 颜色、 服装款式、 制
作工艺都达到封样样衣要求， 才
可以进行批量生产。 制式服装、
中小学生装等制作难度大。 有的
方阵都是中小学生， 体型变化特
别大， 身高从130到190厘米， 体
重从60斤到300斤， 归码和版型
处理的难度比较大。 山东威海迪
尚集团和北京铜牛集团等企业克
服困难组织量体师到每个方阵训

练基地进行量体。 针对游行群众
做大幅度动作的特点， 该公司重
点考核了服装接缝性能、 纰裂、
裤后裆缝接缝强力等指标， 确保
群众游行方阵服装质量和安全。

层层把控 隐患排除在
生产环节

群众游行方阵服装的安保要

求严格。如果服装中的拉链、扣子
等配饰中存在金属材质， 在通过
安检时，很可能遭遇误报。 为此，
该公司从原料源头把关， 确保所
使用的面料和配饰的材质绝对安
全，尽量避免使用金属制品，并全
部进行消磁处理。 在每批产品生
产完毕时，厂家先要进行自检，以
高灵敏度的安检设备对服装进行
严格检查， 将隐患排除在生产环
节。 这个环节在制衣行业内有个
专有名词，叫做“验针”，一般都是
在生产中高档服装才有的， 为的
是防止生产时机器上的缝衣针断
掉后，埋在衣服里造成伤害。张红
霞说 ：“这次所有的群众游行服
装，都要求专门增加这个步骤。真
正的制作时间只有一个月， 从面
料定织定染、 辅料定做到上线生
产，工厂几乎每天都加班加点，有
人喊累但没有人请假， 因为这是
政治任务一定不能耽误， 以实际
行动向国庆70周年献礼。 ”

北京世园会已于10月9日闭
幕。 1600天的奋战 、 162天的坚
守， 北京市市场监管局实现了世
园会举办期间园区内特种设备运
行零故障、 全市特种设备零事故
的工作目标。

自2015年世园会执委会第一
次会议召开以来， 北京市市场监
管局启动了专门的世园会服务保
障工作机制。 相关特种设备安装
进入监督检验阶段后， 北京市市
场监管局对园区建设安装的397
台电梯等特种设备开展监督检验
工作。 2019年3月底， 会期临近，
园区建设工作进入最为紧张的决
战阶段， 特种设备监督检验工作
时间紧、 任务重。 北京市市场监
督管理局特种设备监察和检验人
员连续放弃周末休息时间， 一方
面严格检验标准， 另一方面指导
建设单位反复修改整改方案， 确

保设备按期安全投用。
为切实做好开闭幕式期间特

种设备服务保障工作， 北京市市
场监管局组织检验单位、 使用单
位、 电梯维保单位等制定保障工
作流程， 组织开展应急演练。 延
庆区市场监管局和市特检中心对
开闭幕式涉及电梯等特种设备反
复进行检查和检验， 确保设备运
行正常。 开闭幕式保障期间， 市
市场监管局监察和检验人员不但
放弃了周末休息时间， 几次演练
结束后， 回到市里都已是凌晨2
点多。

记者了解到， 早在园区开园
前， 市场监管部门专门举办了3
场电梯司机、 场内专用机动车驾
驶员等特种设备作业人员的专场
培训， 共培训特种设备作业人员
297人， 并为特种设备使用登记
办理持续开通绿色通道， 确保了

园区投入运营前， 特种设备使用
登记手续齐全， 作业人员均持证
上岗。

园区运营期间， 市场监管部
门安排专人在世园局应急指挥大
厅值守备勤， 电梯维保单位维保
人员在园区各电梯点位现场值
守， 162天从未间断。 针对园区
内场内专用机动车运营量大等问
题， 市场监管部门与园区运营单
位对接， 优化场内专用机动车运
营路线， 加强对驾驶人员的安全
教育和现场检查。 确保了园区运
营期间特种设备安全平稳运行。

1600天的奋战 162天的坚守

近日， 顺义区高丽营镇总工
会为北京雅昌文化艺术印刷有限
公司工会进行授书， 并助力该单
位顺利完成了职工之家建设工
作。 记者从高丽营镇总工会了解
到， 截至目前， 该镇已助力基层
工会组织建成了13个 “职工之
家”， 深耕阵地建设的同时， 为
辖区2000余名职工提供高质量工
会服务。

据了解， 为全面推进高丽营
镇基层工会职工之家建设工作，
有效提升工会服务职能， 高丽营
镇总工会积极引导和帮助基层企
业和单位， 建设和完善 “职工之
家”。 就拿北京雅昌文化艺术印
刷有限公司来说， 在该单位筹备
职工之家之初， 高丽营镇总工会

的干部就曾多次进行现场指导，
他们特意为企业送去各类书籍近
200本， 并且对职工之家建设的
设备设施的完善程度进行实地勘
察， 对建设不足之处进行补充说
明。 此外， 还为企业配备了部分
运动器材 ， 包括羽毛球 、 乒乓
球、 哑铃、 毽子、 飞镖、 象棋、
跳棋等等。

最终， 在近两个月的共同努
力下， “雅昌职工之家” 顺利完
成建设工作并如期投入使用。 走
进这个新建成的 “职工之家 ” ，
顿 有 温 馨 舒 适 之 感 。 雅 昌 工
会 依 据 职 工 需 求 以 及 验 收 标
准 ， 按 照 不 同 功 能进行划分 ，
包括职工心理疏导区、 劳动争议
调解区、 职工图书阅览区、 职工

棋牌区 、 舞蹈瑜伽区 、 乒乓球
区、 台球区等几大功能分区， 并
为不同功能区配置相应设备设
施， 如书柜、 各类书籍、 健身器
材、 娱乐休闲设施等。 该企业工
会主席张雪红笑着说： “职工之
家的建成不仅丰富了职工的业余
生活， 提高职工幸福感， 并且对
构建企业内部和谐劳动关系起到
一定推动作用， 有利于企业稳定
发展。”

据高丽营镇总工会相关负责
人介绍， 今后， 该镇总工会将全
力推进辖区内企业职工之家的建
设工作， 在已经建立职工之家的
企业内部积极推广宣传， 增强职
工之家的使用实效性， 全心全意
为广大职工做好各项服务。

10月14日， 丽泽SOHO5G
实验室首次对外开放。 丰台区
副区长周新春、 SOHO中国董
事长潘石屹、 达闼科技董事长
黄晓庆、 安翰科技董事长吉朋
松以及中国移动 、 中国联通 、
中国电信等三大运营商代表与
多家入驻SOHO中国5G实验室
的厂商代表悉数出席。

据丰台区相关负责人介
绍， 丽泽SOHO5G实验室建筑
面积500余平方米， 历时3个月
建设完成 ， 将扎哈·哈迪德建
筑事务所设计思路与5G技术充
分结合。 基于5G广连接、 大带
宽和低时延的三大特性， 该实
验室汇聚了国内顶尖的18项5G
应用 ， 主要分为 5G+智慧楼
宇、 5G+智能感知、 5G+智慧
医疗、 5G+超高清视频、 5G+
远程交互等五大类应用场景 。
它们中有来自猎豹移动、 达闼
科技以及中国联通的外形各异
的机器人， 也有来自华为、 中
兴、 亮风台等企业的可现场体
验佩戴的基于 5G功能的AR、
VR、 XR等设备， 还有来自三
大运营商及博锐尚格打造的5G
网络集成的智能楼宇管理系统
以及安翰科技的磁控胶囊胃镜
和京东方的智慧医疗设备等 ，

目前实验室参观预约通道已开
启。

据了解， 北京丽泽金融商
务区作为 “国家级智慧城市试
点” “北京信息化基础设施提
升综合示范区 ”， 始终以国务
院提出的 “加快推进第五代移
动通信 （5G） 技术商用” 为目
标， 高标准高密度打造通信基
础设施建设。 截至目前， 丽泽
南区随路完成10条信息管道 ，
6.36沟公里建设。 晋商联合大
厦 、 丽 泽 SOHO、 长 城 、 首
创 、 中机 、 中华6个项目已完
成管线接入。 同时， 与三大运
营商、 铁塔公司进行了密切沟
通， 努力将丽泽建设成为全国
首批5G网络全覆盖商务区。

下一步， 丽泽金融商务区
将继续贯彻落实市委市政府要
求， 努力将丽泽打造为 “四个
城区 ”： 一是人本城区 ， 注重
工作生活品质提高。 二是紧凑
城区， 立体城市互联互通、 综
合开发。 三是绿色城区， 引领
更可持续的未来。 四是活力城
区 ， 促进多元人文活动交融 。
打造七天24小时活力城市， 汇
聚多种城市功能， 提供多元化
的人文体验， 突出金中都历史
文化、 水文化、 戏曲文化。

10月15日， 记者从八宝山
街道获悉， 该街 道 西 里 中 社
区 举 办 以 “初 心·共 建 美 丽
和谐社区 ” 为主题的第五届
金秋文艺汇演 。 该汇演是西
里中社区的传统项目， 今年恰
逢新中国成立70周年， 演出结
合了社区居民对祖国母亲的祝
福和创建全国文明城区的坚定
信念， 近20个多样形式的表演
节目， 呈现了一场盛大的精神

盛宴， 深得广大居民的好评。
汇演现场， 社区居民们热

情高涨， 都说： “这样的活动
简直太好了 。” 社区居委会主
任杨燕频说： “每年的金秋文
艺汇演都得到社区各个表演团
体的支持和社区居民的欢迎 ，
这是我们的荣耀， 我们将会一
切秉持初心， 全心全意为居民
们做好服务工作， 努力建设好
和谐美好的新型社区。”

社区金秋文艺汇演赞祖国


